

広報 市民リポーター だより

(3)

郷土を愛する心

リポーター 高杉義勝 (繫沢)

世の中が非常に進歩しましたが、その反面、昔とは違った問題が山積みされているように思います。これらの問題を解決し、さらに地域の活性化を図るために、まず、郷土愛の豊かな心を養わなければならぬと考え、花岡の伊藤元雄宮司さん宅を訪ねてみました。同氏は、去る昭和五十五年に九十歳の高齢で亡くなりましたが、最後まで郷土を歩きまわり、私たちに郷土愛の道を説いてくれた方でした。同氏の二男次郎さん(現神官)に話を伺いながら、同氏の心に触れたいと思います。

敬神愛人の心

静かな夏の風が、さつと涼しく入ってくる和風の住まいに「敬神愛人」の軸が掛けられています。

た。先代の宮司さんは、漢文で読んでも意味が同じですよ。神を敬い人を愛するということです。神を敬うということは、清々しき心と懷しさをもつてものごとに感謝し、また他人の話にも耳を傾けるということです。人を愛するということは、わが子を愛することも、郷土や国を愛することも同じ愛なのです。愛することによって、世の中を良くすることが本当の愛なのです」と教えてくれました。

節約の心

私たちに手紙や会議の通知の封筒をよこすには、古い封筒を裏返ししたものでした。こんな封筒を受け取るたびに節約の心が甦ります。が孫の美智子宮司さんにも受け継がれております。

今はホチキスで綴りますが、父は細い紙を先でよって綴っていました」と次郎さんが懐しそうに話してくれました。



▲伊藤次郎さんと高杉義勝リポーター(右)

「日本人が日本人らしい生き方をするには、遠い遠

「広報市民リポーターだより」今回は、高杉義勝リポーターが「人の心」について、佐藤康恵リポーターが「農業問題」をそれぞれ取材しました。

は、「広報市民リポーターだより」今回について、佐藤康恵リポーターが「人の心」について、佐藤康恵リポーターが「農業問題」をそれぞれ取材しました。

い先祖から受け継いで来ている精神を素直な心で受けとめ、そして実行実践することです。外国の良いところをどんどん受け入れて、すばらしい文化、日本を築くことが大切なことは申すまでもありません。それだけに、日本人が日本の人的心を失つては、眞の日本文化の発展は望み得ません」

これは、同氏の書の一節です。

明日の農業を考えて

リポーター 佐藤康恵 (川口)

六月はカラ梅雨でしたが、七月に入る乾燥した田畑に恵みの雨をもたらしました。私は七月十日、中山地区の農家で果樹と稲作の複合経営をしている糸屋博一さんを訪ね、雨の中ナシの袋かけ作業にお忙しのところお話を伺いました。

米の生産調整の大、生産者米価の引き下げと、農業経営は非常に厳しい環境にあります。こんな中で経営の複合化を図り、転作田で栽培するソバと併せて、「中山ナシ」、「中山ソバ」を直売するなど、多角的な経営でより安定した農業を目指す姿勢はこれから農業の一つの方向を感じさせるものでした。

しかし、これらの課題も多いようです。経営規模の拡大、防除の問題、果樹の安定した生産出荷の問題、農産物加工や観光農園化

やはりこの書も包み紙を裏返して、それを表紙にして、自筆で「日本人の心」と記し、私たちに残してもらいました。今なお同氏の姿が偲ばれます。これから地域の明日を考えると、こうした郷土の先人の教えを土台にし、より良い生活を切り開いて行きたいものです。

市活性化や商工業の発展も農家経済の向上なしには成り得ないし、転作田については、農家がもつと有効的に活用しなければ、稻作との収益差を補うことは不可能に近いと思います。

米の輸入自由化を阻止し、米の自給を堅持しても、今や「豊作」は生産者米価の再引き下げを懸念せ、生産調整の拡大を助長していますが、どうにもならないのです。恒例の鳳鳴高校の仮装行列にも「農業は国民の生命、米の輸入化は生産者米価の再引き下げをさせ、生産調整の拡大を助長しています。こんな形で農業が崩壊しては、どうにもならないのです。

学生たちの足どりが重く感じられたのは天候のせいだったのでしょうか。これから農業の厳しさを暗示するかのようでもありました。農民に仮装した私が訪ねた農家をはじめ、地域の中核となつて明日の農業を切り開こうと、稲作はもとより畜産やハウス栽培など各分野で懸命に努力している農家は少なくありません。しかし、まだそれは「点」



▲糸屋博一さんから話を聞いていたる佐藤康恵リポーター